
201９ 職場体験セミナー『物流の仕事・施設見学会』アンケート【集計結果】

実施日：10/5（9件）、10/26（40件）、11/16（55件）　合計104件
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問２．性別
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問３．今まで物流の仕事について勉強や体験・見学等したことがありますか
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問４．学校側から『物流・運送業』に関する職場体験や会社説明会等の案内がありますか

はい 53

いいえ 49

未回答 2

104

問５．今回参加して『物流・運送』に対する興味が湧きましたか

はい 93

いいえ 10

未回答 1

104

問６．今後このような物流見学会にまた参加してみたいと思いますか

はい 91

いいえ 13

未回答 0
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問７．あなたが就職を考えると時、重視することは何ですか（３つ選択）

職種 30

会社規模 4

会社のイメージ 24

仕事の内容 60

やりがい 39

社会貢献 6

給料 44

福利厚生 15

通勤時間 9

終業時間 12

男女格差 4

人間関係 48

雇用形態 4

先生の意見 0

家族の意見 6

その他 0

問7-2．そのうち、最も優先するものは何ですか
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給料 17
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終業時間 2

男女格差 2

人間関係 20

雇用形態 2

先生の意見 0

家族の意見 2

その他 0

未回答 6

98

0 10 20 30 40 50 60

職種

会社規模

会社のイメージ

仕事の内容

やりがい

社会貢献

給料

福利厚生

通勤時間

終業時間

男女格差

人間関係

雇用形態

先生の意見

家族の意見

その他

30

4

24

60

39

6

44

15

9

12

4

48

4

0

6

0

問７

0 5 10 15 20

職種

会社規模

会社のイメージ

仕事の内容

やりがい

社会貢献

給料

福利厚生

通勤時間

終業時間

男女格差

人間関係

雇用形態

先生の意見

家族の意見

その他

未回答

8

1

7

13

14

0

17

3

1

2

2

20

2

0

2

0

6

問７－２



問８．物流・運送業界に就職したいと思いますか
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未回答 15
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問8-2.　『いいえ』と答えた方の理由

これから物流業界について勉強したいと思います

運転がこわいから

自分は細かな点検やチェックに自信がなく、また人命にも関わるということでその責務を負うことが少しこわいと感
じてしまった。

現在、教育学部に在学中であり専門分野と離れているため

車を運転することも好きだけど、車を整備したりいじったりするのも好きだから。

力仕事が多そうなイメージがあり、毎日肉体労働をできるかといわれたらきついと思ったから。

まだ免許を取っていないので運送業界の仕事をやるかはわかりません。でも、仕事してみたいです。

まだわからないし、免許が取れそうかわからないから。

まず、私は多分この仕事は向いてないと思いました（笑）

トラックは運転が重くて大変そうだから。

家族と一緒に過ごせる時間が少なそう。

自分にははっきりとしたやりたい職業はありません。ですが、やってみたいと思う職業があるのでそちらの方に行
きたいと思ったからです。

物流・運送業界の仕事はとてもやりがいがあっていいと思いました。けれど、運転免許を取るかどうかわからない
ので「いいえ」を選びました。

乗り物酔いをしやすいので、あまりこういう仕事は自分には向いていないと思いました。

今はまだ決まっていないから。

自分には細かい作業など向いていないと思うので、別の仕事で頑張りたいです。

まだ悩んでいる感じです。

デザイン関連の仕事をしたいと考えています。

自分の就きたい職業があるから。

「物流」というものに興味をもつことはできたが、就職についてはまだ考え中！

トラックドライバーや物流もとても興味深いですが、メカニックとして、トラックの修理の仕事の方がやりがいがある
と思います。

トラックを整備したいから

トラックを整備したいから

人と話す機会が少なそうだから。

内定先がトラックを整備する業種なので。

就職先、内定を頂いている為

私は車の整備士を目指します。

就職先が決まっているからです。



力仕事が自信がない。

以前よりは興味を持てたけど、就職したいとまではいきませんでした。

物流というのは魅力的ですが、他にもやりたい仕事は色々あります。なので、断定することはできません。

今回の職場体験で物流の仕事に興味がわきました。まだ就職したいとまでは思わないけど、将来の仕事の選択
肢に入りました。

自分には難しすぎるので無理だと思いました。



問8-2.　『はい』と答えた方の理由

新たな業種にここまで身近に触れることができて将来の選択肢の幅が広がったように感じます

これまで物流業界について無知だったのですが、今回のセミナーに参加して少し興味が湧いたため

人の生活の根っこを支える仕事だから

体験する前から興味があり、さらに深まったので

今回のセミナーに参加し、選択肢のひとつになったから

日本経済の大動脈を陰から支えていけるのに魅力を感じるから

やりがいがありそう

物流はシンプルな仕事だと思っていましたが、慣れるまで時間はかかるけど人のために仕事をする職業だと思
いました。

運転することが好きだから。

給料はいいから。

小さい時からやりたいと思っているから。

自分は車が好きなこともあり、それで就職した人もいると聞いたので就職するのもアリかなと思いました。

色々な地域や県など新しい出会いなどがあるから。

今回を通して運送の詳し仕事を知ることができました。今後はこの仕事も視野に入れて就活をしたいと思いま
した。

トラックのドライバーの席がとても見渡しがよく、運転していて気持ちがいいだろうなと思いました。

面白うそうだからです。

見ていて楽しそうだったからです。

トラック関係の仕事をやりたいため、物流の方に興味がわくかもしれないから。

父がトラックの運転手をしていてなりたいと思ったから。

トラックのドライバーになりたいからです。車の運転をすること、整備をすることに興味があるからです。

物流の仕事が面白そうだから。

乗り物が乗れて楽しそうだし、働いている人もとても優しかったから。

トラックにはしっかりとドライブレコーダーが付いており、安全に運転できると思ったからです。

まだ他のを見てないけどやりがいがあると思った。

トラックの後ろに乗ってみて重い物も運びやすくなっていてやりやすいと思ったから。

私はその仕事でフォークリフトが興味があるので、将来やってみたかったからです。

会社の人が優しそうで楽しそうだから。

トラックやフォークリフトなどにすごく興味を持ったから。



2019 職場体験セミナー『物流の仕事・施設見学会』アンケート

ご意見・ご感想 実施日

1
物流に関してほとんど知識がない状態だったので新しく知ることが多かったです。実際
に見てみたり、体験することが、特に物流という仕事になじみがない者としては、かなり
新鮮でした。

2019年10月5日

2

トラックの乗車体験や物流業界の実際の仕事の体験は楽しかった。トラックの乗車体験
をもう少ししたかった。普段はお店に並んでいる商品をただ見ているだけだったが、物
流という仕事がないと、それすらも成り立っていかないと思うと、この業界は生活してい
く上で重要な役割を担っていると実感した。

2019年10月5日

3
全体的に楽しかったです。特に職場体験の商品の仕分け作業は、単純作業でありなが
らいかに商品を大きさや重さのバランスよく詰めるかという少し頭を使う部分もあり楽し
かったです。

2019年10月5日

4

普段体験できないようなことや、知らなかったことを沢山知ることができ、物流について
興味がわきました。普段知ることが少ないですが、私たちの生活において欠かせないこ
とだと改めて良く知ることができました。物流というものが私たちの世代だとあまり知ら
ないという方が多いと思います。現に、私が通っていた小、中、高、今通っている大学で
も物流というものを知る機会がなかったので、このような機会を設けていただき大変嬉
しく思います。

2019年10月5日

5

今まで物流という業界についてあまり詳しく知らなかったのですが、私たちが生活する
上で非常に大きな意味を持つ仕事であることを知ることができました。将来の選択肢を
広げることのできる見学会で、このような場に参加できたことをうれしく思います。今後
店に並ぶ商品や、道路を走るトラックを見たときに、物流業界で働かれている皆さんの
顔が浮かぶと思いますし、私たちの生活が当たり前におくれていることに感謝すること
ができると思いました。貴重な体験をありがとうございました。

2019年10月5日

6

職業体験のセミナーに初めて参加したのですが、説明やトラックの試乗体験や実際の
職業体験など、一日楽しく、また興味深いお話を行くことができたり、体験できたりして
将来の就職を考える際に糧となるような情報をたくさん得られました。また、これからモ
ノやヒトの移動がより活発になっていくなかで物流の重要性が増していくであろうという
ことも加味して、前より物流業界への関心も深まったと思います

2019年10月5日

7 貴重な体験ができました。ありがとうございました。 2019年10月5日

8
こうした体験自体なかなか出来ることではないので、そういった意味でも本当に貴重な
体験をすることが出来たので、参加することが出来てとてもよかったという風に感じまし
た。

2019年10月5日

9

物流についてざっくりとしたイメージしかもっていませんでしたが、今回のセミナーでは、
物流という業種の説明の他にも、実際にトラックに乗車したり、現場での体験があり、具
体的なイメージがつかめました。物流業界が就職の選択肢のひとつになりました。また
このようなセミナーがあれば参加してみたいです。

2019年10月5日

10

物流に関する基礎的な話、トラックがどのようにして日本の経済を支えているのかや、
静岡石油輸送㈱の事業内容を聞いて、物流という職種の大切さがわかりました。物流
の中でも大きく６つに分けられていて、その中の１つでも欠けると、スーパーマーケット
やコンビニから物資が消えてしまうと知って、日頃あたりまえに生活できるのは、物流会
社があるからこそなのだと思いました。また、トラックドライバーさんのインタビューＤＶＤ
を鑑賞して、「なぜトラックドライバーになったのか」「楽しいこと、大変なところ、仕事を
始めて変わったところ」を準中型、中型、大型のそれぞれのドライバーさんの話を聞い
て、トラックという存在を今までよりも身近なものに感じることができました。本日は貴重
な体験をさせていただき、本当に有難うございました。

2019年10月26日



11

今回のセミナーで普段ネットとかで注文してすぐ届かなかったりすると、遅いなと思って
いたけど、今日のセミナーで物をお客様のもとへ運ぶ大変さを知ることが出来ました。
それと、レギュラーや軽油などをガソリンスタンドまで運びガソリンを入れる作業がとて
も大変なんだと思いました。こういったセミナーに参加して普段まったく興味がなかった
仕事も奥深く教えていただいたので、すごく楽しく体験できたし、面白い職業だなと思い
ました。

2019年10月26日

12
トラックの運送が思っていたより多く、いろいろな場所で使用されていたことに驚きまし
た。

2019年10月26日

13

実際物流については、運んでくる人だけと思っていましたが、物流のほとんどがトラック
によっておこなわれていることは正直びっくりしました。今回はそのような事を深く知るこ
とが出来てとても良かったです。施設の見学は本当に楽しみながらいろいろ知ることが
出来て良かったです。

2019年10月26日

14

今回参加してみて「怖い人」が多いのかなと思っていたが、皆さん丁寧にやさしく接して
くださり、そのイメージはなくなった。午前中に物流についてや様々な事を説明しても
らって、自分自身知らないことが多く、知識になり来てよかったと心から思う。また、私た
ちの生活を物流を支える皆さんの努力が支えていたのだなと思うと、非常に身のひきし
まる思いで、これからトラックが輸送を行っていることを見るたびに、感謝しようと思いま
した。本日は大変貴重なセミナーをありがとうございました。

2019年10月26日

15

今回は知り合いの紹介で参加させていただきました。物流についての知識がなかった
ため、セミナーでは多少難しいと感じた部分もありましたが、興味深い内容も多く、準備
して下さりありがとうございました。午後の職場見学では、なかなか見る機会のない貴
重な体験をさせていただきました。私たちが車のガソリンや家のストーブ用の灯油は海
から船で来て、さらにトレーラーで運ばれ、私たちの元に来ると思うと、とても面白く感じ
ました。今回は楽しめるような企画を用意して下さり、ありがとうございました。

2019年10月26日

16

石油という普段あたりまえのように消費している資源に関わる仕事の裏側が見学出来
て、自分にとって貴重な体験となりました。高校の頃にあった社会見学というか、少し軽
めのインターンシップみたいな感じがして、とても楽しめました。従業員の方も懇切丁寧
に対応してくださって良い体験でした。ありがとうございました。

2019年10月26日

17

午前中の座学から午後の職場体験まで物流業界、石油業界についての理解を深める
ことができました。静岡石油輸送㈱の会社説明では石油の単位であるバレルやガノン
など初めて聞く用語についての説明も分かりやすかったです。また、お昼を食べながら
担当者と話せるのは良い機会でした。午後の職場見学では、トラックの体験乗車やタン
クローリーから地下タンクへの荷卸し見学など貴重な機会をいただきありがとうござい
ました。

2019年10月26日

18 安全と健康が重要視していて職場の環境が良かった。 2019年10月26日

19
ＥＮＥＯＳ様の安全確保のため指差確認など細かな所への気配りなど、印象に残りまし
た。トラックの大切さ物流の大切さが今日のセミナーでよくわかりました。

2019年10月26日

20
石油輸送は他と比べて慎重だと思いました。見学をして周りが可燃性の物ばかりで間
違えないように工夫がされていてはじめてガソリンスタンド裏側を少しだけ知れたと思い
ます。

2019年10月26日

21 物流業界は大変と聞いていましたが、思っていた以上に大変なんだと感じました。 2019年10月26日

22 一日嬉しかったです。ありがとうございました。 2019年10月26日

23
日本で物流とはこういう動きをしているのか勉強になりました。本当に良かったと思いま
す。どうもありがとうございました。

2019年10月26日



24

物流の会社が日本で６万以上あること、コンビニの数より多いこと、国内の貨物の９２％
はトラックで運ばれていること、トラックの仕組み、トラックが動かないときにスーパーや
いろいろな場所に物がすぐ来なくなったということ、ENEOS会社のいろいろなことを勉強
できましてうれしかったです。本当にありがとうございました。

2019年10月26日

25 とても良い経験が出来て良かった。 2019年10月26日

26

今回の話を聞いて、いろいろ驚きました。最初に物流は９０％以上もトラックによって成
り立っていることがわかり、日本のこれからには欠かせない存在なのが驚きました。そ
して災害によってトラックが来なかったら、物がまったく届かないということにも驚きまし
た。

2019年10月26日

27
最初は初めての体験だったので、とても不安になりましたが、内容を詳しく聞くと、そこ
まで難しい話ではなく、とても面白い事だと思いました。将来機会があれば、この仕事を
してみたいと思いました。

2019年10月26日

28

物流の職場体験セミナーに参加して自分は最初担当の先生が決めたことであまり興味
はありませんでした。しかし、今日実際に体験してみて最初よりか興味が湧いたし、職
業に対する考えが少し変わりました。やってみなければわからないということが改めて
この職場体験セミナーで知れてよかったです。

2019年10月26日

29

まず会社の人達がとてもやさしく会話もしやすかったです。この仕事はとても難しいと思
いました。自分達が使っているものなどを運んでくれているので、とても感謝していま
す。ガソリンがないと車やバイクが動かないので、ガソリンを運んでくれているのもとて
も助かっていると思いました。そういうのがないと生活も出来ないので今日はとても良い
見学に参加出来たと思います。

2019年10月26日

30 朝早く大変だったけど、楽しい物が見れて良かった。優しかったので気軽にできた。 2019年10月26日

31

私は今回の見学を見て物流ってこんなことをやるんだなと思いました。見た瞬間に「あ。
多分私には向いてないわ」と思ってしまいました。最初、気分が良くなくて（バスで酔っ
た）それどころじゃありませんでした。頭が痛く、震えが止まらなくて、寒気がしながら聞
いたので、少し頭に入ってこれませんでした（すいません）

2019年10月26日

32 乗車体験は、なかなか機会がないので個人的にはすごく良かった。 2019年10月26日

33 個人的には普段見れない所を見れて勉強になりました。楽しかったです。 2019年10月26日

34

最初はあまり関心がわかず、気合を入れずに見学をしていました。でも、講習を受けて
いるうちに、段々興味が出てきました。実際に働いている人たちの気持ちを理解できた
と思っています。残り１年ほどで就職活動に入り、本格的な進路を決まることになりま
す。今回の体験を生かして、しっかりとした進路を決めたいと思います。

2019年10月26日

35

今日はここで働いている方々の丁寧な説明で、物流の事や、ここの会社で何をされて、
どのような事をして、どのような設備がある等、細かく教えて下さったのでよくわかりまし
た。ここの仕事の大変さがよく伝わりました。従業員さんは気さくで優しい人がほとんど
で、説明をしている時も、質問に答えて下さっている時も、または仕事の関係のない話
でも、笑顔で優しく対応して下さいました。難しい話がたくさんあって、詳しくは覚えられ
ませんでしたが、とても楽しく勉強になる体験でした。ここの体験に来てよかったなと思
えました。本当にありがとうございました。

2019年10月26日

36

物流のことは何となく耳にしたことはありましたが、実際のことは今回のセミナーで初め
て知ったことが多く、９０％以上がトラックでの運送であることやコンビニよりも運送会社
の数が多いことも初めて知りました。また入れないような場所にも入らせてもらいとても
貴重な体験ができたと思いました。

2019年10月26日



37

物流の職場体験セミナーに参加して良かった事がいくつかあります。まず、ガソリンを
入れるだけなのにあんなに厳重に確認し確かめをしてからではないといけない事がわ
かりました。ものすごく重要な仕事でやりがいを感じました。ただ運転をするだけではな
く、荷物を運んで人の役に立てる、ということに魅力を感じました。次に物流の職場体験
セミナーがあればもっと知りたい事があるので参加したいと思いました。

2019年10月26日

38
関係者の皆様がすごく優しくて、分かりやすく説明してくれて、いろいろなことを知れて
良かったです。今日一日友達と見学できてすごく楽しかったです。

2019年10月26日

39
今回の職場体験セミナーをするまで物流のことについてまったく知識がなかったけど、
今回のことを通して物流についてのことに興味がわきました。物流はなくてはならない
仕事だということがわかりました。

2019年10月26日

40
普段身近にあるものをよく知らなかったので、実際に見学し、ビデオを見て、いろんな事
を知りました。ドライバーさんの１日、ガソリンの入れ方、細かい作業まで見れたし、とて
もいい体験でした。またこのような体験が出来たら参加してみたいです。

2019年10月26日

41
いろいろなお話を聞けてとても良かった。タンクの中やタンクの周りを見たかったからと
てもうれしい。トラックのガソリンの入れ方や分からなかった事も教えてくれてよかった。

2019年10月26日

42
今回参加してみて、いろいろな事を教えてもらい少しだけ興味を持つことが出来ました。
自分もこういう所で働いてみたいと思いました。

2019年10月26日

43

物流について全く知りませんでしたが、マイナス５０度を体験出来たりマグロがカチコチ
の状態のものを刺したり動かしたり、マイナス５０度の所でタオルを回してみて凍らせた
り、とても楽しい経験が出来ました。中の人はずっと寒い中で移動させたりしていてすご
いなと思いました。でもその方々のおかげで私たちはこうやってコンビニに並んだ商品
を手に取って何も不自由なく食べたり飲んだり出来ているんだなと思うと、今まであまり
深く考えてきませんでしたが、物流は私たちの生活にかかせないものなんだと思いまし
た。後半は、大型車に乗ったり荷台に乗る時自動で上がるものを体験して、とても楽し
かったです。今日は参加出来て色々な体験が出来て、とても楽しくて貴重な経験になり
ました。物流の大切さも学べた上に、普通じゃ出来ない体験も出来て、今日は参加出来
て良かったです。ありがとうございました。

2019年11月16日

44

物流や運送など今まで知らなかったことがわかって良かった。よく、インターネットショッ
ピングを利用するので、どのように自分のところまで運ばれてくるのかわかって面白
かった。マイナス５０度の世界は自分が想像していた以上の寒さで驚いた。マグロが身
という身まで凍っていてなんだかかわいそうに少し思ってしまった。今日は今までにした
ことのないことをたくさん経験したので、とても記憶に残ると思う。本当にありがとうござ
いました。良い経験でした。

2019年11月16日

45

今まで身近とは思えないような物流の仕事は、私たちの荷物や食べるもの生活に必要
なものを運んでくれるものなんだと分かった。トラックに乗ることやいろんな普段できな
い体験がたくさんできて将来を考える幅が広がったので、とても良い経験になりました。
みなさん優しくてとても楽しかったです。

2019年11月16日

46

興味があり、参加させていただいたけれど、倉庫など普段見ることができない場所をみ
たり、体験をして、物流の仕事をする方々を生で見学できて非常に満足した。リフトを細
かく運転している姿がかっこよかった。品質によって温度が違ったり、別々の部屋に保
管したり、責任のある重要な仕事であると感じた。午後のトラックの見学ではずっと乗っ
てみたかった大型トラックの運転席に乗ってみて、想像以上の高さに驚いた。トラックを
普段見かけることは多いけれど、トラックの中は道の世界だったので、床がレールのよ
うになっていることや、チルドと冷凍の２つの空間があることを初めて知ることができた。
今までの物流のイメージが、女性が活躍されている話をきいたこともあり少し変わった。
貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。

2019年11月16日



47
物流、運送や保管の説明だけでなくて、トラックの構造、エンジンの説明もあって、とて
も勉強になりました。スタッフの皆さんがとても丁寧に教えてくれて、良い経験になりまし
た。

2019年11月16日

48
物流関係の人たちが働く現場を詳しく見学することができて良かったです。また、トラッ
クに関係する職業を目指しているため、物流に関わる事もあるかもしれないので、今回
はその体験ができて良かったです。

2019年11月16日

49
近い将来トラックを整備する側に就くので、トラックの整備をしっかりとして、物流を支え
る人になりたいと思いました。

2019年11月16日

50
今回はこのような会を開いて頂きありがとうございました。物の収納方法を知れて良
かったです。今後の人生に活かしていこうと思います。

2019年11月16日

51
今回のセミナーでは、マイナス５０度の部屋があったり、たくさんの食べ物が保管されて
いて普通にすごいなと思った。すごく辛い仕事だと感じましたが、誰かがやらなければ
ならないので、大変だと感じました。

2019年11月16日

52

今回のセミナーを通じて「物流」について理解を深めることが出来ました。私は以前バイ
トでファミリーマートのピッキングをやっていました。この仕事は、時間内に全ての商品
を仕分けたり傷つけないようにしないといけないので、とても大変な仕事ですが、今回
セミナーで改めてすごい仕事だと思いました。

2019年11月16日

53

今回の見学で物流の仕組みや流れについて細かい所まで知れてとても楽しかったで
す。トラックの整備の業界に行くのでトラックといえば「物流」と言われる物流について知
れて良かったです。トラックドライバーの大変さや物流の大事さが理解が深まりました。
今回はこのようなセミナーにお呼びいただきありがとうございました。

2019年11月16日

54

日本の物流を支えている所だと感じました。自分は整備職に就くので、トラックの整備を
きちんと行い、そのような形で関わっていけたらと思っています。チルド室、冷凍室とも
に温度が低く、その中で仕事をするのも大変だと感じました。物流の事、詳しく知れて良
かったです。

2019年11月16日


